
Résumé du PFE : sous titre: La vaccination chez le poulet de chair dans deux régions : Est et Ouest d'Algérie

Résumé : 
La vaccination joue un rôle important dans l'élevage des poulets chaires. Les maladies virales et infectieuses peuvent être contrôlées par la vaccination. La vaccination aide à prévenir ces maladies en stimulant ou en renforçant le système immunitaire des poulets en produisant des anticorps contre les maladies dont on vaccine contre eux. Les poulets de chaires sont soumis à un programme de vaccination spécifique, ce programme est déterminé en Algérie par la Direction des Services vétérinaires ou un vétérinaire spécialisé. Le programme de vaccination varie selon l'étude menée entre l'Est et L'Ouest et d'un élevage à un autre en fonction des maladies dominantes et des moyens disponibles. Par conséquent, les éleveurs de poulets de chaires doivent prendre les conseils des vétérinaires pour protéger leurs élevages, éviter la transmission des maladies et les pertes importantes.

Abstract :
Vaccination plays an important role in breedings of flesh chicken. Viral and infectious diseases can be cotroled by vaccination. Vaccination helps prevent thoses deseases by stimulation or strengthening the immune system of chickens by producing antibodies against deseases vaccinated against. Broiler chickens are subjected to a specific vaccination program, this program is determined in Algeria by the veterinary services directorate or specialized veterinarian. The program of vaccination varies according to the study carried out between the Est and the West of Algeria and from a farm to another, depending on dominant diseases and availability of resources. Therefore, boiler breeders must takes in consideration the advice from veterinarians to protect their breedings, avoid disease transmission and significant losses.

